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Парламентарии одобрили законопро-
ект, однако заметили, что при этом нельзя 
допустить нарушения интересов других 
категорий граждан, стоящих в очереди на 
получение жилья.

Отметим, ранее на стадии предвари-
тельного обсуждения проекта закона в 
недрах парламента Леонид Черкесов (на 
фото 1) подчеркнул, что необходимо во 
взаимодействии с Правительством про-
работать вопрос выделения финансовых 
средств для введения этой меры поддерж-
ки. Это позволит не допустить нарушение 
интересов других категорий граждан, 
имеющих право на получение жилья от 
государства.  

Будет почетный знак
На сессии приняты изменения в ряд 

республиканских законов, направленных 
на приведение их в соответствие с феде-
ральным законодательством. В частности, 
закон Чувашской Республики «О промыш-
ленной политике в Чувашской Республи-
ке» дополнили новыми положениями. 
Кабинет Министров Чувашской Республи-
ки теперь наделяется полномочиями  соз-
давать новые и развивать существующие 
технопарки в сфере высоких технологий 
на территории региона, применять к ним 
меры стимулирования.

Один из законопроектов, одобренных 
депутатами, касался «гаражной амнистии», 
которая позволяет владельцам гаражей 
оформлять право собственности на землю 
под постройку гаража по упрощенной 
программе. Такая возможность будет дей-
ствовать до 2026 года. По официальным 
данным, в республике более 8 тыс. отдель-
но стоящих гаражей и гаражей в составе 
гаражных кооперативов, а также порядка 
3,8 тыс. земельных участков под капиталь-
ными гаражами, которые не прошли госу-
дарственную регистрацию прав в ЕГРН. 

Также депутатский корпус утвердил 
кандидатуру заместителя председателя 
Комитета по социальной политике, на-
циональным вопросам Ксении Семеновой  
(на фото 2) (фракция «Новые люди») для 
включения в состав Молодежного парла-
мента при Государственной Думе Россий-
ской Федерации.

Кроме того, принято постановление 
о введении  почетного знака Государ-
ственного Совета Чувашской Республики 
«За вклад в развитие парламентаризма в 

Чувашской Республике». Его будут вру-
чать гражданам за значительный вклад в 
становление и развитие регионального 
законодательства, парламентаризма, 
гражданского общества и демократии, го-
сударственного строительства и местного 
самоуправления, укрепление межпарла-
ментских связей.

Час на медицину
На сессии прошел «правительственный 

час» на тему «О реализации государствен-
ной программы Чувашской Республики 
«Развитие здравоохранения» и мерах, 
направленных на повышение качества и 
доступности медицинской помощи».

Вице-премьер – министр здравоохра-
нения Владимир Степанов в своем высту-
плении отметил, что благодаря реализации 
нацпроектов и стратегии социально- эко-
номического развития республики 65 по-
ликлиник сегодня полностью обновлены и 
работают по новым федеральным стандар-
там. В процессе завершения модернизации 
еще 18 поликлиник, с учетом которых к 
концу 2023 года их число составит 98%. 
При этом детские поликлиники обновле-
ны на 100%.

Также в республике введены в эксплу-
атацию 6 вертолетных посадочных пло-
щадок, работают мобильные комплексы. 
За два с половиной года реализации про-
граммы модернизации первичного звена 
здравоохранения построено и отремонти-
ровано 155 объектов. За счет федеральных 
средств в республику в 2022–2023 годах 
поступил 21 новый автомобиль скорой 
медицинской помощи.

Министр подчеркнул, что республика 
находится в числе регионов-лидеров по 
снижению младенческой смертности – по 
итогам 2022 года Чувашия на 2-м месте 
среди всех регионов страны. Республика 
также в числе 15 регионов, где в прошлом 
году не зафиксировано ни одного случая 
материнской смертности. Кроме того, 
Чувашия в числе регионов-лидеров по 
цифровизации здравоохранения.

Депутатов интересовали разные аспек-
ты медицины. Так, Андрей Александров
(фракция «Единая Россия») и Алексей 
Шурчанов (на фото 3) (фракция КПРФ) 
обратили внимание на поддержку базовых 
учреждений для занятий студентов-ме-
диков. А больше всего  вопросов прозву-
чало по решению кадровой проблемы. 
Владимир Степанов признал, что дефи-
цит кадров в отрасли здравоохранения 
существует, и решать эту проблему надо 
комплексно. Так, в нескольких школах 
уже есть медицинские классы, где ребята 
с детства готовятся к профессии. Также 
сейчас большое внимание уделяется 
целевым договорам медучреждений с 
абитуриентами.

Председатель Госсовета республики 

Леонид Черкесов прокомментировал си-
туацию в отрасли здравоохранения:

– Действительно, Правительство и 
Глава Чувашской Республики из года в год 
уделяют большое внимание области здра-
воохранения. Выделяются дополнительные 
средства, бюджет ежегодно увеличивается, 
строятся крупные поликлиники и фельдшер-
ско-акушерские пункты, приобретается 
современное оборудование. Это очень важно 
и нужно. Но серьезная проблема – кадры, 
обеспеченность врачами как в сельской 
местности, так и в городах. Даже в столице 
республики не хватает узких специалистов. 
К слову, в своем выступлении в Совете 
Федерации я также затронул проблему 
кадрового дефицита в медицине и ее ре-
шения.  Считаю, что стоит вернуться к 
старой системе подготовки врачей, где была 
ранняя профориентация на медицинских 
факультетах, субординатура на 6 курсе, 
и студенты  целенаправленно готовились 
к конкретной специальности. Причем это 
нужно принимать на федеральном уровне. 
В соответствующие инстанции мы уже 
отправили письма, будем работать над 
этим вопросом.

Депутатские 
инициативы
Спикер парламента Леонид Черкесов 

рассказал журналистам о том, с какими 
еще законодательными инициативами 
Госсовет Чувашии планирует выйти в 
Госдуму России.

– В данный момент 15 законопроектов 
находятся на разных этапах подготовки для 
направления в Государственную Думу. Часть 
уже находится в Москве. Непосредственно 
сейчас работаем над тем, как поддержать 
на федеральном уровне участников локальных 
конфликтов, боевых действий, которые до 
2005 года обеспечивались жильем, а потом 
этой льготы не стало. На мой взгляд, ветера-
ны боевых действий  и после 2005 года должны 
обеспечиваться жильем за счет федерального 
бюджета, – отметил Леонид Ильич.

Кроме того, Председатель Госсовета 
Чувашии поделился, как идет подготовка 
к 85-летнему юбилею Верховного Совета 
ЧАССР, который будет отмечаться в этом 
году. 

Эльвира ХМЕЛЕВА
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Внимание – участникам СВО        
и многодетным семьям

ОБРАЗОВАНИЕ

Выгодно всем: и студентам, и предприятиям

Всего в 2023–2025 годах в рамках фе-
дерального проекта «Профессионалитет» 
подготовкой специалистов на основе согла-
шения о партнерстве с предприятиями пла-
нируется охватить более 7 тыс. студентов, 
в текущем году таких – 3364 абитуриента. 

Республика готова принять участие в 
конкурсном отборе Минпросвещения 
России на создание в 2024 году кластеров 
совместно с заинтересованными пред-
приятиями на базе профильных ССУ-
Зов: «Строительство» – Чебоксарского 
техникума строительства и городского хо-
зяйства, «Легкая промышленность» – Че-
боксарского экономико-технологического 
колледжа, «Транспорт» – Чебоксарского 
техникума транспортных и строительных 
технологий.

– Для Чувашии федеральный проект 
«Профессионалитет» – мощный импульс для 
того, чтобы продолжить работу, которую 
мы начали в конце 2020 года, и полностью 
«перезагрузить» среднее профессиональное 
образование. Таким образом, решается 
задача подготовки специалистов для раз-
личных отраслей экономики и социальной 
сферы. Помимо обучения профессиональным 

навыкам, «Профессионалитет» дает воз-
можность сокращения сроков обучения. Это 
очень важный фактор, потому что сегодня 
практически все отрасли промышленности 
и социальная сфера испытывают серьезный 
кадровый «голод», – отметил Глава респу-
блики Олег Николаев.

Напомним, по итогам конкурсных отбо-
ров 2022–2023 годов в Чувашии уже начата 
организация 7 кластеров: «Топливно-энер-
гетический комплекс» на базе Канашского 
транспортно-энергетического техникума,  
«Машиностроение» (МЦК–Чебоксарский 
электромеханический колледж), «Туризм 
и сфера услуг» (Чебоксарский техни-
кум технологии питания и коммерции), 
«Педагогика» (Чебоксарский професси-
ональный колледж им. Н.В. Никольско-
го), «Клиническая и профилактическая 
медицина» (Чебоксарский медицинский 
колледж), «Химическая отрасль» (Новоче-
боксарский химико-механический техни-
кум), «Сельское хозяйство» (Цивильский 
аграрно-технологический техникум). 

– Образовательно-производственный 
кластер – это эффективная форма взаи-
модействия между техникумом и работо-

дателями. Для техникума это возможность 
модернизации материально-технической 
базы для повышения качества подготовки 
по наиболее востребованным для кластера 
профессиям. Для предприятия это воз-
можность непосредственно участвовать 
в подготовке необходимых специалистов 
по строительному направлению. Все это 
позволит более эффективно решать вопрос 
дефицита рабочих кадров, а студентам 
обеспечит возможность гарантированного 
трудоустройства, – подчеркнул директор 
Чебоксарского техникума строительства 
и городского хозяйства Сергей Кудряшов.

Преимуществами обучения по програм-
мам «Профессионалитета» для студен-
тов являются сокращение срока обучения 
до 2,5 лет вместо 3,5-4, практическая 
подготовка на базе центра с закреплением 
наставника, работающего в организации 
реального сектора экономики. Пред-
приятия тоже имеют плюсы – участие в 
разработке образовательных программ, 
включение в состав управляющего совета 
кластера, участие работников, владеющих 
актуальными педагогическими, цифровы-
ми навыками или навыками конструирова-
ния образовательных программ в качестве 
преподавателей и мастеров производствен-
ного обучения по совместительству, полу-
чение готовых специалистов под запросы 
реального сектора экономики.

В этом году значительно, на 250 бюджет-
ных мест, увеличены контрольные цифры 
приема на программы среднего професси-
онального образования по приоритетным 
отраслям экономики: по 75 – «Туризм и 
гостеприимство» и «Землеустройство», 
на 50 – «Электроника и радиотехника», 
по 25 – «Фармация» и «Техносферная 
безопасность».

Таким образом, общие объемы подго-
товки кадров в Чувашии распределены 
следующим образом: «Электроэнергетика 
и машиностроение» – 23,6%, «Строитель-
ство и транспорт» – 22,2%, «Сфера услуг» 
– 15,2%, «Сельское хозяйство» – 9,1%, 
«Педагогика» – 9%, «IT» – 8%, «Медици-
на» – 5,7%,  «Техносферная безопасность, 
нефтегазовое дело» – 3,1%, «Химическая 
отрасль» – 3,1%, «Экономика и управле-
ние» – 2,1%.

А вот с целью синхронизации подго-
товки кадров с потребностями отраслей 
экономики исключено дублирование по 
ряду профессий и специальностей – «Эко-
номика и управление», «Сфера услуг», 
«История и археология», «Изобразитель-
ное и прикладные виды искусств», «Бан-
ковское дело», «Технологии материалов», 
«Флористика», «Юриспруденция».  Набор 
на обучение там будет вестись на коммер-
ческой основе.

Михаил ГАРИН

В Чувашии постепенно и целенаправленно решается вопрос подготовки специ-
алистов для различных отраслей экономики и социальной сферы: так, в 2024 

году в республике могут появиться еще три образовательно-производственных объе-
динения (кластера).

СЕССИЯ  ГОССОВЕТА


